

perhiasan dilakukan karena tidak semua yang menempel di perhiasan dapat di jadikan sebagai *marhun*. Jika perhiasan emas tersebut terpasang kaca (*diamond*) atau jenis batu akik maka penaksir akan melakukan tiga cara penentuan berat bersih. Pertama, dengan melepas kaca atau batu yang menempel di perhiasan emas tersebut. Jika dikhawatirkan penaksir tidak mampu mengembalikan seperti semula, maka penaksir akan memilih cara yang kedua yakni menggunakan kaca atau batu contoh yang sepadan dengan yang terpasang di perhiasan tersebut. Jika tidak ada kaca atau batu contoh yang sama, maka cara yang terakhir adalah dengan cara mengira-ngira berat dari kaca atau batu yang menempel di perhiasan tersebut. Untuk kemudian dikurangkan pada berat keseluruhan perhiasan emas.

Dalam melakukan pengambilan keputusan, penaksir Pegadaian Syariah harus memerhatikan dasar dan faktor pengambilan keputusan. Dasar dan faktor pengambilan keputusan inilah yang menjadi penentu dalam melakukan proses pengambilan keputusan, dengan tujuan supaya meminimalisir kesalahan dalam penentuan berat bersih *marhun* emas.

1. Dasar pengambilan keputusan

a. Pengambilan keputusan berdasarkan intuisi

penentuan berat bersih *marhun* emas tidak bisa menggunakan timbangan digital saja, karena timbangan digital hanya bisa menimbang berat keseluruhan dari *marhun* emas. Untuk mengetahui berat bersih maka harus dilakukan tiga yaitu melepas kaca atau batu yang terpasang kedua dengan cara menyetarakan dengan berat kaca

berdasarkan fakta ini juga telah diterapkan oleh Pegadaian Syariah Cabang Blauran dalam menentukan *marhun bih* yang berdasarkan pada salah satu komponen penentuan yakni akurasi timbangan. Timbangan yang akurat menjadi sebuah data yang penting untuk kemudian menjadi data yang diolah menjadi informasi. Inilah yang akan menjadi dasar pengambilan keputusan. Keputusan pemberian besaran *marhun bih* oleh penaksir akan sangat bergantung kepada fakta yaitu angka yang muncul ditimbangan dan karatasenya. Sehingga, apabila fakta yang didapatkan oleh penaksir salah maka akan berakibat pada kesalahan dalam penentuan *marhun bih*.

d. Pengambilan keputusan berdasarkan pengalaman

Dalam pengambilan keputusan yang berdasarkan pengalaman ini lebih menekankan pada pengalaman penaksir dalam menaksir berat bersih dari perhiasan emas. Pengambilan keputusan yang dilakukan oleh penaksir tidak jarang yang berdasarkan pada pengalaman-pengalaman sebelumnya. Seperti halnya saat penaksir harus menentukan berat bersih perhiasan emas yang memiliki kaca atau batu yang terpasang di perhiasan emas. Biasanya penaksir atau nasabah tidak mau mengambi risiko jika harus melepas kaca atau batu yang terpasang, maka dasar pengalaman penaksir menjadi penting untuk pengambilan keputusan dalam menaksir berat bersih dari perhiasan emas. Dasar pengalaman menjadi penting supaya tidak terjadi kesalahan dalam penaksiran berat bersih.

menentukan besar *marhun* hanya memerlukan faktor *intern* seperti intelegensi, pengalaman, dan kecakapan penaksir dalam menaksir berat bersih perhiasan emas, peralatan yang memadai yaitu timbangan digital yang akurat yang sesuai dengan standar nasional, dan air uji karatase. Sehingga faktor ekstern tidak dapat berpengaruh langsung terhadap pengambilan keputusan penaksir dalam melakukan taksiran.

B. Analisis Akurasi Penggunaan Timbangan *Digital Marhun* Terhadap Menentukan Nilai Takrisan dalam Perspektif Teori *Load Cell*

Seiring dengan perkembangan teknologi yang membutuhkan keakuratan dan presisi yang tinggi, maka timbangan pun ikut masuk kedalamnya. Timbangan digital dibuat dengan sensor tekanan yang sebelumnya telah dikalibrasi dengan timbangan mekanik. Banyak jenis timbangan digital yang dipasaran dan sesuai dengan kebutuhannya, namun untuk Pegadaian Syariah menggunakan timbangan digital jenis timbangan meja, timbangan digital Pegadaian Syariah pun juga didukung oleh sensor *load cell*. Keunggulan timbangan digital yang menggunakan *load cell* mampu menghitung massa dengan ukuran yang terkecil dan akurat. Pada timbangan *digital* Pegadaian Syariah mampu mengukur massa dengan hitungan skala 0,01 gram. Timbangan digital juga tidak luput di tera ulang oleh pihak yang berwenang yaitu Dinas Perdagangan Provinsi Jawa Timur. Hal tersebut sesuai dengan firman Allah:

adalah -17 derajat sampai 66 derajat. Pada kenyataannya temperatur udara di ruangan Pegadaian Syariah masih normal dan stabil. Namun kondisi lingkungan yang dapat memengaruhi adalah tekanan angin dari kipas angin. Seperti pak Zainuddin salah satu narasumber yang menjabat sebagai pimpinan cabang yang merangkap sebagai penaksir menuturkan kondisi lingkungan yang dapat memengaruhi hasil penimbangan adalah tekanan angin yang dihasilkan kipas angin. Dari hasil wawancara dan analisis lapangan penulis menyimpulkan, bahwa tekanan angin yang dihasilkan oleh kipas angin dapat memengaruhi *display* yang keluar di timbangan digital. sehingga penaksir akan kesulitan membaca berat yang keluar di timbangan digital.

4. Pengaruh *resistance to ground*

load cell juga dapat memengaruhi ketahanan bodi dari kebocoran listrik. Dalam praktiknya Pegadaian Syariah memperlakukan timbangan digital dengan cara tidak memindah-mindah timbangannya. Karena jika timbangan sering diubah posisinya maka akan mengurangi kestabilan timbangan. Ketidak setabilan itu dapat dilihat dari pembacaan (*display*) pada beban yang diberikan.